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Hansestadt Rostock
Bürgerschaft

N i e d e r s c h r i f t

Sitzung des Ortsbeirates Markgrafenheide, Hohe Düne, Hinrichshagen, 
Wiethagen, Torfbrücke

Sitzungstermin: Mittwoch, 14.12.2011

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 20:00 Uhr

Raum, Ort: Heidehaus Markgrafenheide, Warnemünder Straße 2, 18146 Rostock

Sitzungsteilnehmer:
Anwesende Mitglieder  

Vorsitz  

   Jürgen Dudek Rostocker Bund/ Graue/ 
Aufbruch 09  

reguläre Mitglieder  

   Heinz Käkenmeister DIE LINKE.  
   Margitta Köneking DIE LINKE.  
   Ronny Müller CDU  

   Andreas Bankonier Rostocker Bund/ Graue/ 
Aufbruch 09  

   Gunter Seidel FÜR Rostock  
Gäste  

   Achim Treder Ostseezeitung  
Entschuldigte Mitglieder  

reguläre Mitglieder  

   Oliver Welzel SPD entschuldigt 
   Cathleen Dehns BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN entschuldigt 

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit

2 Änderungen der Tagesordnung

3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.11.2011

4 Bericht des Ortsamtes

5 Bericht des Ortsbeirates
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6 Jahresrückblick 2011

7 Berichte der Ausschüsse

8 Beschlußvorlagen

9 Fragestunde der Mitglieder des Ortsbeirates

10 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner

11 Verschiedenes

Protokoll:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
und der Beschlussfähigkeit

Herr Dudek eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Die Ladung der Mitglieder 
erfolgte ordnungsgemäß. Es sind sechs Mitglieder anwesend, der Ortsbeirat ist somit 
beschlussfähig.

TOP 2 Änderungen der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.11.2011
Die Niederschrift vom16.11.2011 wird einstimmig angenommen.

TOP 4 Bericht des Ortsamtes
1. Bis zum Jahre 2012 müssen alle Kommunen auf das doppische Rechnungswesen 

umstellen. Die Steuerung der kommunalen Produkte des Dienstleisters „Kommune“ 
durch die Bürgerschaft geschieht dann nach kaufmännischen Gesichtspunkten.
Haushaltstellen wird es künftig nicht mehr geben. Den Mitgliedern der Ortsbeiräte
wird eine Qualifizierung zum „Neuen Kommunalen Haushalts- und Rechnungswesen – 
NKHR“ angeboten. Am 10. Januar 2012 von 16.00 bis 20.00 Uhr im Saal der 
Bürgerschaft findet diese Schulung statt. Die Ortsbeiräte können drei Vertreter 
benennen.

2. Der Wahlvorschlag zur Nachwahl eines Mitgliedes in den Ortsbeirat wurde von der 
Bürgerschaft am 7.12. in der TO auf den 1.2.2012 zurückgestellt.

3. Das Amt für Stadtgrün, Naturschutz und Landschaftspflege möchte die Ortsbeiräte 
über den Bearbeitungsstand des Landschaftsplanes der Hansestadt auf Ebene der 
Ortsämter informieren. Bis Februar bittet Herr Dr. Neubauer um einen Termin für den 
Monat April 2012. Wir schlagen einen Montag vor. Ab 17.00 Uhr im Sitzungsraum des 
Ortsamtes. Jeder Ortsbeirat kann drei Vertreter entsenden.

4. Am 5.Februar 2012 findet in der Hansestadt die Neuwahl des neuen Oberbürger-
meisters statt. Für diese Wahl und einer eventuell notwendigen Stichwahl am 19.
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Februar werden Mitglieder für die Wahllokale gesucht. Wahlen sind ein hohes Gut     der 
demokratischen Grundrechte. Ich bitte um Bereitschaft zur Mitwirkung. Notwendige 
Vordrucke sind vorhanden.

TOP 5 Bericht des Ortsbeirates
Herr Dudek informiert :

- Der Beschluss über die Aufstellung des B-Planes Nr.01.SO.171 „Östlicher Ortseingang 
Markgrafenheide“ wurde von der Bürgerschaft einstimmig angenommen.

- Theater aktiv gestalten – Bürgerbefragung wurde durchgeführt. Gegenwärtig werden die 
Ergebnisse in den Ortsbeiratssitzungen vorgestellt. Das Ortsamt wird im Kulturamt 
nachfragen, wie und wann das geschehen soll.

- Es wurde ein Konzept zum Erinnerungsstein Lager B.304 erarbeitet. Ein Bürger aus 
Güstrow hat sich in dieser Sache als Sponsor angeboten. Das Ortsamt wird dem Bürger 
dazu entsprechende Unterlagen zusenden.

- Vom Forstamt wurde der Forstbericht übergeben, Herr Dudek und Herr Bankonier 
haben an der Waldbereisung teilgenommen. Seit 01.11.2011 ist Herr Willert neuer 
Revierförster.

- Herr Bankonier  bestätigt, dass der Problemkatalog in der Stadtverwaltung angekommen 
ist. Herr Müller, Amt für Stadtplanung ist federführend für die Bearbeitung zuständig.

- Der  dritte Ämterrundgang soll im Frühjahr erfolgen, Anfang des Jahres soll im Ortsbeirat  
besprochen werden, was schon aus der ersten Runde abgearbeitet wurde.

- Frank Niehusen erarbeitet zur Zeit eine Internetseite – www.rostock-markgrafenheide.de 
– Herr Niehusen freut sich über jede Information dazu.

- Es existiert eine Projektarbeit aus dem Jahr 1994 mit vielen Ideen und Vorschlägen zur 
Entwicklung von Markgrafenheide. Herr Fromm wurde darüber informiert .

- Tourismuszentrale will 2012 eine Konzeption zur Entwicklung des Tourismus in 
Markgrafenheide vorstellen.

- Herr Käkenmeister berichtet sehr positiv über die diesjährige stattgefundene Senioren 
Weihnachtsfeier und bedankt sich im Nahmen des Ortsbeirates bei allen Beteiligten.

- Herr Bankonier berichtet über die Vorortbegehung in Hohe Düne zur Problematik 
Schmutzwasserentsorgung.

TOP 6 Jahresrückblick 2011
Jahresrückblick 2011

10 Sitzungen (per November) in 2 Objekten
- Heidehaus, Dünenhotel „Niendorf“, 

- Beschlussfähigkeit war 3x nicht gegeben 

- Teilnahmen:
Dudek   9x Bankonier 10x Seidel 9x
Käkenmeister   7x Dehns   5x Welzel 1x
Köneking   8x Dr. Schadowski   2x Dr. Tasler 2x
Müller   4x esrückblick 2011

- Gäste
Stadtverwaltung

http://www.rostock-markgrafenheide.de/
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Herr Fromm Eigenbetrieb Tourismuszentrale Rostock & W’mde
Herr Tiburtius Tief- und Hafenbauamt
Herr Harmuth Stadtforstamt
Herr Reinhardt Stadtforstamt
Frau Seifert Amt für Management und Controlling
Herr Uhlitzsch Amt für Jugend und Soziales
Frau Epper Amt für Stadtplanung und Stadtentwicklung
Frau Janssen dito

Bürgerschaft
-

Andere
Herr Erdmann Fa. Groth & Co.
Herr Rebuschat dito
Herr Karpuschkat Polizeistation Markgrafenheide
Herr Schmidt Yachthafenresidenz Hohe Düne
Herr Liszka Autor „Kriegsgefangenenlager B 304“
Frau Holtz Eurawasser Nord GmbH
Herr Horn Warnow-Wasser Abwasserverband (WWAV)

Presse
Frau Schubert NNN
Frau Pistor NNN
Frau Pawelke NNN
Herr Treder OZ
Herr Dr. Sternberg OZ
Herr Schlößer Internetzeitung „Das ist Rostock.de“

Funk 
Frau Baumann NDR

Aktivitäten

- Saison: Vorbereitung und Auswertung (keine nennenswerten Besonderheiten)
- Durchführung der Seniorenweihnachtsfeier im Baltic Freizeitzentrum (07.12.2011)
  (besonderer Dank an Heinz Käkenmeister)
- Fließender und ruhender Verkehr als „Dauerbrenner“ 
- Beurteilung B-Plan „Ortsteilzentrum Markgrafenheide“
- Hebung des Schnatermann-Steines (endlich)
- Problematik „Bus-Fähre“
- Toilettenproblematik
- Begehung der öffentlichen WC-Anlagen mit Frau Pistor (NNN)
- Umwidmung eines Teiles des Dünenweges ab 01.06.2011 (endlich)
- 3. Fortschreibung des Problemkataloges
- Regiehandlungen zu den Regenereignissen Juli/August
  (in Hohe Düne vor Ort Herr Bankonier, Herr Dudek)
- Verabschiedung Revierförster Herr Reinhardt im würdigen Rahmen
- Bedarfsgerechte Öffnungszeiten der Touristinformation
- Begleitung B-Plan „Ostseeferienzentrum Markgrafenheide“
- Ortsrundgang mit verschiedenen Ämtern am 27.05.2011
- Umfassende Diskussion über die Kategorienliste der Garagenstandorte
- Gedenkstätte „Kriegsgefangenenlager B 304“
- 2 Gesprächsrunden mit der Stadtplanung (sehr konstruktiv) 
  (Herr Bankonier, Herr Dudek)

Was wurde trotz Aktivitäten und Anregungen im Jahr 2011(und vorher) nicht erreicht?
- Das Ostseeferienzentrum blieb geschlossen 
- Zwischenbericht zum Tourismuskonzept
- Bildung eines Ausschusses für Kultur
  (Es fand sich niemand vom Ortsbeirat.)
- Bau von 2 Treppen in Hohe Düne
- Sonderveranstaltung „20 Jahre OBR“ am 28.11.2011 (seihe 02/11)
- Einbahnstraßenregelung Ortsmitte
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- Keine „Saisonkräfte“, die für Sauberkeit und Ordnung sollten.
- Begehbarkeit NSG „Heiliger See/Hütelmoor“
- Keine Ideen für ein Ortsbegrüßungsschild

Repräsentationsaufgaben
- Hauptversammlung Freiwillige Feuerwehr am 28.01.2011 (Dudek)
- Teilnahme „Vorstellung Forstbericht 2011“ (Bankonier, Dudek)
- Baumpflanzaktion für Darwineum am 29.10.2011 (Köneking, Bankonier, Dudek)
- Eröffnung der Touristinformation in Rostock (Bankonier, Dudek)

Ausblick 2012
- Entwicklung des „Heidehauses“ zum sozialen und kulturellem Zentrum
- Beobachtung der Entwicklung des Ostseeferienzentrums
- Begleitung div. Bauleitplanungen einschl. Fortschreibung des Rahmenplanes
- Frühzeitiges Bemühen um Arbeitskräfte (ev. Kontakt mit Arbeitsagentur)
- Betreuung von Arbeitskräften für Gestaltungsarbeiten im OBR-Bereich
  (sofern wir welche bekommen)
- Zuarbeit zum Haushaltsplan der Hansestadt Rostock (aus Problemkatalog)
- Rundgänge bezügl. Ordnung und Sicherheit mit den zuständigen Ämtern
- Kontrolle der Durchsetzung von Festlegungen aus den Rundgängen
- Problematik Treppen am Reichpietschufer
- Fortsetzung der Begleitung „Gedenkstein B 304“
- Begleitung der Abwasserproblematik in Hohe Düne und M’heide
- Realisierung des Problemkataloges 
- Weiterführung der „Kleinen Promenade“ 

Mitglieder
Ausgeschieden: Herr Dr. Tasler (CDU), Herr Dr. Schadowski (FDP), Herr Welzel (SPD) 
Aufnahmen: Herr Müller (CDU), 

gez. Jürgen Dudek

Herr Seidel ergänzt :  B-Plan Ortszentrum – Investoren einladen
                                   Hundeausbildungszentrum
                                   Zusammenarbeit mit dem Marienestützpunkt – Kontakte knüpfen

Herr Bankonier  wünscht sich mehr Stellungnahmen des Ortsbeirates bei öff. Auslegungen von B-Plänen. 
Frau Köneking betonte, dies sei bei keinen erkennbaren Mängeln nicht notwendig.

TOP 7 Berichte der Ausschüsse
Herr Käkenmeister bestätigt, dass alle Beschlussvorlagen des Jahres im Ausschuss Bau-
u.Verkehr beraten wurden und die Ergebnisse dem Ortsbeirat mitgeteilt wurden.

TOP 8 Beschlußvorlagen
Es liegt keine Beschlussvorlage vor.

TOP 9 Fragestunde der Mitglieder des Ortsbeirates
Keine Wortmeldungen
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TOP 10 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner
Unregelmäßige Zustellung des Stadtanzeigers im Ortsteilbereiches – Herr Schmidt will 
diesbezüglich das Presseamt informieren.

TOP 11 Verschiedenes
Nächste Sitzung des Ortsbeirates  findet am 25.01.2012 im Heidehaus statt.

Dudek,Jürgen Bohse, Evelyn
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